



Comunicado de Prensa No. 077-12  
México, DF., 02 de marzo de 2012

## **Sólo con la colaboración de los tres órdenes de gobierno, se tendrá éxito en la atención a la sequía: José Luis Luege**

- La Conagua determinará los sitios más adecuados para la perforación de pozos, con pleno respeto al acuífero

Para atender con éxito la emergencia provocada por la sequía, se requiere la estrecha coordinación de los tres órdenes de gobierno, aseveró José Luis Luege Tamargo, Director General de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), durante una reunión extraordinaria de la Conferencia Nacional de Gobernadores.

José Luis Luege dijo que los 34 mil millones de pesos con los que se atiende la sequía, son reforzados con los recursos del Fondo de Desastres Naturales, cuya asignación se incrementó de 10 mil millones en años anteriores, a más de 23 mil millones, en 2012. Con ello, dijo, se invertirá lo suficiente para “garantizar que a ningún ciudadano le faltará agua básica para subsistir”.

Apuntó que, especialmente en las entidades afectadas por la sequía, la Conagua acelera la aplicación de los recursos federales para reforzar las acciones de fomento al uso eficiente del agua, modernizar las instalaciones de distribución de agua potable y tecnificar el riego agrícola.

Así, ratificó el compromiso del Gobierno Federal de mantener y fortalecer las acciones para atender a la población más afectada por la sequía, una de las peores en la historia del norte de la República Mexicana.

Ante representantes de 27 entidades federativas, José Luis Luege anunció que la Conagua está por concluir el estudio técnico con el que se determinarán las comunidades más afectadas por la sequía, resultado del análisis de la información geográfica, hidrológica, los censos de la Secretaría de Desarrollo Social, entre otras.

Además, informó que la Conagua esta por concluir los estudios geohidrológicos para determinar los sitios más adecuados para la perforación de pozos, con pleno respeto al acuífero. Así, la inversión de los recursos tendrá los mejores resultados y se prevendrán los efectos de la sequía en las comunidades que registran acelerada disminución en sus niveles de almacenamiento de agua.

Al hacer un recuento de los recursos invertidos, José Luis Luege expuso que las entidades con algún grado de sequía son Aguascalientes, Baja California, Chihuahua, Coahuila, Distrito Federal, Durango, Guanajuato, Jalisco, Michoacán, Nayarit, Nuevo

León, Oaxaca, Puebla, Querétaro, Quintana Roo, San Luis Potosí, Sinaloa, Sonora, Tamaulipas, Tlaxcala, Veracruz y Zacatecas.

Puntualizó que para esos estados, la Conagua tiene programado ejercer un total de más de tres mil 500 millones de pesos e implementar acciones para garantizar el suministro de agua para consumo humano —lo que constituye una prioridad para el Gobierno Federal—, modernizar los sistemas de riego en el campo para hacer más eficiente el uso del agua y fomentar su consumo eficiente.

Detalló que en los seis estados más afectados (Aguascalientes, Chihuahua, Coahuila, San Luis Potosí, Durango y Zacatecas) en 2012 se ejercerán más de mil 600 millones de pesos, de los cuales 743 millones de pesos son para los distritos y las unidades de riego, y otros 874 millones de pesos son para la atención de emergencias.

Finalmente, insistió en que la Conagua continuará con la distribución emergente de agua potable a la población más vulnerable y garantizar que tenga la suficiente para hacer frente a la sequía que, de acuerdo con los pronósticos climáticos, continuará en los próximos meses.

**ooOoo**